

S'ils veulent acheter quelque chose avec leurs économies en marks, ils ne reçoivent rien, car les polonais ont déclaré le Mark "valeur ne pouvant être remboursée" ; seul le Sloty a cours. Les habitants font des expéditions de ravitaillement dans les alentours de la ville. S'ils sont assez heureux pour trouver quelques raves ou pommes de terre, elles leur sont bien souvent dérobées dès leur retour, dans les faubourgs de la ville par les miliciens. Que, dans ces conditions, la mortalité soit énorme, n'a rien qui puisse étonner. Des fonctionnaires polonais, qui, d'ailleurs, par suite du désordre qui règne dans l'administration de Breslau, n'ont pas reçu de traitement depuis des mois, admettent ouvertement qu'ils espèrent pour Noël obtenir par la famine le même but qui devait être atteint à l'origine par les déportations"

Le manque de place nous empêche de donner de plus larges extraits de cet article.

Ce qui précède montre bien que les méthodes nazies ont des adeptes en activité.

Ce que les hitlériens firent pendant des années en Pologne contre les juifs et le peuple polonais est fait aujourd'hui contre le peuple allemand.

Les atrocités nazies entraînent une vigoureuse résistance de la part du peuple polonais... et aussi les atrocités actuelles. Réciproquement, on comprend mieux la résistance farouche des troupes allemandes sur le front de l'Est en 1945. Il n'était plus question dans l'esprit des soldats de défense d'un régime. Il y avait en réalité un chauvinisme féroce de part et d'autres et l'assurance d'une épouvantable détresse en cas de défaite.

A l'origine de tout cela ; il y a le régime capitaliste. Le nationalisme et la trahison des grands partis ouvriers qui ont abandonné l'Internationale prolétarienne et glissé dans le "patriotisme" qui n'est plus aujourd'hui que "le massacre du voisin".

Les HITLER ont fait les CHURCHILL... N'oublions pas non plus que les CHURCHILL ont fait les HITLER.

---

---

### IL Y A 25 ANS . LE CONGRES DE TOURS

Il y a 25 ans le Parti Socialiste votait l'adhésion à la 3ème Internationale. Voici quelques extraits de l'HUMANITE de l'époque.

L'HUMANITE. Mercredi 3 Novembre 1920

En 1er page un "appel de ZINOVIEV aux ouvriers du Monde"

En 4ème page, un article "La Tunisie Martyre" dans lequel on lit

(( LENINE a placé à la tête de ses préoccupations la question coloniale et une des conditions d'adhésion à la 3ème Internationale est "Dévoiler sans pitié les agissements des impérialismes français et aider non seulement en paroles mais en fait tout mouvement libérateur))

L'HUMANITE. Mardi 21 Décembre 1920. En 1ère Page. Article Leader

(( En adhérant à la 3ème Internationale, le socialisme français sait à quoi il s'engage..... S'il y a des "socialistes" qui n'ayant rien appris des leçons d'un passé trop récent, prétendent encore poser le problème de la défense nationale et s'ils sont prêts encore à apporter à une bourgeoisie non rassasiée de crimes le concours d'une crédulité complice..../